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俄罗斯萨马拉市常务副市长阿尔森基夫!谢尔盖"""

我们在合作中实现双赢
本报记者 陈思 潘燕 文 李 焱 图

!郑州与萨马拉两市相比" 有很
多相同之处" 合作的机会很多" 相信
我们在今后的合作中会实现共赢 #$

俄罗斯萨马拉市常务副市长阿尔森基
夫%谢尔盖如是说#

萨马拉位于伏尔加河流域" 起初
是作为俄罗斯东部边境一个边防重镇
修建的" 目前" 萨马拉名列俄罗斯

!

城市之一#

"##"

年
$

月萨马拉市与郑
州市缔结成友好城市#

阿尔森基夫%谢尔盖介绍说" 萨
马拉市紧邻俄罗斯欧洲部分和乌拉尔
地区的巨大销售市场" 具有非常有利
的地理位置优势& 萨马拉是伏尔加河
流域内的一个最重要的工业中心" 它
给当地建筑材料生产提供了充足的电

力资源' 能源运输和原材料" 主要工
业有机械制造和有色金属冶炼" 产量
已超过地区总产量的一半# 其机械制
造业以品种繁多而著称#

!萨马拉市有很多中小企业" 他
们了解郑州悠久的文化' 发达的科技
和良好的环境" 希望与郑州合作" 决
心很大" 信心很足#$ 刚刚参观了郑
州大学的阿尔森基夫%谢尔盖先生说"

郑州与萨马拉市今后的合作前景光
明" 他同时希望能在萨马拉市建立一
些学校 " 专门培养当地学生学习中
文& 郑州可以与萨马拉市建立合作中
心" 以更好地加强' 促进两市方方面
面的合作" 实现共赢#

香港伟明集团独立董事关键能"""

在郑州投资兴业
是我们最好的选择

本报记者 潘 燕 陈 思

!经过一年来的考察"我们
发现郑州的投资环境很好 "河
南人诚实'实干# 能在这里投资
兴业"我们感到很幸运( 伟明集
团决定投资郑州" 是经过多方
考察后决定的# $香港伟明集团
独立董事关键能在接受记者采
访时颇有感触地说" 合作项目
明天就要签约了" 这对我们来
说"同样是一次新的发展机遇#

是什么吸引了投资者的目
光) !我喜欢郑州"其中重要的
因素是这里的投资环境# $关键
能说"和其他地方相比"郑州具

备相当的发展潜力"除了交通'

信息等多方面的优势外" 郑州
的政府机关办事效率高" 官员
作风务实"服务到位#

!当然"还有许多细节的地
方"$关键能笑着说 "这里的市
容很干净整洁"卫生条件不错"

市民具备极强的消费能力 "消
费场所也很完备"!这确实是一
座充满活力的城市( $

他还表示" 在郑州投资兴
业"大家都信心百倍# !我还准
备以这里为基地" 把事业发展
到河南各地( $

#欧元之父$罗伯特!蒙代尔教授"""

&#'()*+,-./

本报记者 刘国润 覃岩峰 文 陈 靖 图

昨日" 来郑参加中博会的美国哥伦比亚
大学教授' 诺贝尔经济学奖获得者' !欧元
之父$ 罗伯特%蒙代尔教授从郑州大学校长
申长雨教授手中接过聘书" 正式成为该校名
誉教授 # 这也是继诺贝尔医学奖获得者 '

!一氧化氮之父$ 弗尔德%穆拉德受聘郑大客
座教授后" 郑州大学聘请的又一位诺贝尔奖
得主#

按照中博会的安排"罗伯特%蒙代尔教授
在郑州大学作了题为 *全球化时代中的世界
经济改革+的演讲# 蒙代尔教授在演讲中称"

"%

世纪最重要的是中美关系" 他相信中美关
系会很友好地发展# 到

"#&#

年或更早"中国
会取代日本在亚洲和世界经济领域的地位#

亚洲货币没有可能统一

演讲结束后! 蒙代尔教授与现场上千名

师生作了互动交流"""

问# 外资大量进入中国是不是对中国的

经济侵略!

答#不是"因为中国需要#

问#亚洲货币有没有可能统一!

答 # 不可能 # 因为亚洲各个国家对各
自的货币没有信心#

问#你怎样看待中国股市现状!

答#中国股市没有融入世界市场# 中国股
市要想走向成熟"须在增加透明度上下工夫#

股市信息应公开透明"成立更多审计机构"上
市公司经营状况应透明#

对中国未来非常有信心

结束与郑大师生的交流后! 蒙代尔教授

接受了记者的采访$

问#您对河南印象如何!

答# 这是我第一次来河南# 其间我了解
到河南历史悠久' 文化灿烂" 是中华民族的
摇篮" 也是人口大省# 昨日在和邓小平的女
儿共同进餐时" 她建议我去河南博物院看一
看# 到了河南博物院后" 感觉非常好" 觉得
河南博物院比上海的博物院更胜一筹#

问#您对河南的发展有何建议!

答#对河南我了解得不是很多"直觉河南
正在吸引外资# 我认为对外出口对河南来说
并不重要"我看到一组数字"对外出口在河南

'()

中占的比例很小" 我认为河南应关注与
中国各省的贸易#

问# 您能结合自己的体会谈谈对郑州大

学生的建议吗!

答# 我早年生长在一个小地方" 那里是
个农业社区" 父亲在军队服役# 我上的第一
所学校只有

%*

名同学" 老师没受过大学教
育" 但很优秀,,我认为大学生应主动' 独
立" 学会为自己作打算" 完成自己的人生规
划# 受教育过程是个人资本积累过程" 学习
中应善于发现自己感兴趣的东西#

问#您对郑大学生印象如何! 如果满分是

%#

分的话"您给他们打多少分!

答# 我打
%%

分# 我对郑大学生印象特别
好"他们很热情"演讲中没人打瞌睡#他们提的
问题切中要害和关键# 我认为他们很有希望#

最后" 蒙代尔教授在郑大的留言簿上用
英文写到-很高兴来郑州大学访问"这里的大
学生给我留下深刻印象# 我对中国未来发展
非常有信心#

据悉"今日"蒙代尔教授将到河南大学演
讲"题目是*中国宏观经济政策及人民币美元
汇率的未来+#

日本永旺青岛公司商品本部本部长石黑忠明"""

中博会对日本企业是一次契机
本报记者 侯爱敏 实习生 马 琳

中博会不仅是中部六省的合
作平台" 也是中外客商了解中部
的重要途径与契机#昨日"日本永
旺在青岛投资建设的青岛永旺东
泰商业有限公司商品本部本部长
石黑忠明说" 中博会对日本的企
业也是一个平台" 希望通过这一
平台寻求强而有力的合作伙伴#

青岛永旺东泰商业有限公司
是日本永旺株式会社与青岛市供
销合作社共同出资设立的大型商

业零售试点企业# 日本永旺株式
会社是全球

*##

强之一 " 是由
%*+

家企业组成的大型跨国零售
集团" 佳世客是其在中国的零售
品牌#

石黑忠明说" 今年中博会公
司的参会规模远大于首届" 我本
人也是第一次参加中博会" 来参
加会议之前" 也了解了很多相关
的信息"并带了三个业务小组"包
括服装'食品'休闲用品等#他说"

中博会对我们也是一次机会 "通
过这个平台可以接触更多的中部
厂商"从而丰富我们的商品内容#

他说" 在参观中博会的企业展览
时已经有所收获" 在一个企业的
展厅内发现了一种新的布料 "之
前在青岛没有见过"而且"我也是
第一次来郑州" 从机场到市区的
路上"发现这个城市非常美丽"有
很多绿色"还有鲜花 "很整洁 "给
人感觉城市的整体氛围很和谐#

美国雷曼!卡特投资集团
有限公司首席代表潘玉"""

把黄帝宫
建成旅游胜地

本报记者 张冯焱 汪 辉

坐落于新密市东部武定湖畔" 被誉为中
华人文始祖圣地的黄帝宫将迎来大规模的开
发建设# 美国雷曼%卡特投资集团有限公司
首席代表潘玉昨日表示" 他们公司将与新密
市有关方面签订合同" 投资一亿美元" 开发
黄帝宫旅游景区#

雷曼%卡特公司主要从事农业' 医药等
方面的投资经营" 去年" 在北京召开的一次
贸易交流会上" 雷曼%卡特公司与新密市的
有关企业建立起合作关系#

潘玉说" 中国在改革开放初期" 先期发
展沿海地区的经济" 发展到今天" 沿海地区
的开发已相对饱和" 整个国家也在

"#

多年
的建设过程中积累了一定的经验" 如环境保
护' 工业结构布局等# 在这样的大背景下"

郑州成为新的经济开发亮点" 成为中国经济
最具发展潜力的地方" 黄帝宫又是人文始祖
轩辕黄帝练兵讲武之地" 具有很高的旅游开
发价值" 这里不但历史文化厚重" 自然景观
也很优美" 依山傍水" 每一寸山水都是风水
宝地"胜似金水银水"开发黄帝宫不仅是经济
上的运作"更是对中国文化和经济的结合#

据潘玉介绍" 黄帝宫旅游项目将以文化
为主体" 弘扬中华民族精神为宗旨" 建成具
有

*!

个民族特色的民族文化村" 并配上良好
的服务' 休闲娱乐设施" 下一步" 雷曼%卡特
公司还要对与黄帝宫相关的产业进行深入开
发" 以带动新密市旅游和经济发展#

日本漫画社董事长荻野宏"""

中国漫画正走向成熟
本报记者 李 颖 左丽慧 文 汪静文 图

昨日下午 " 在中博会的
!动漫产业国际合作研讨会 $

上" 日本漫画社董事长荻野宏
对中国漫画下了这样的定语 -

漫画家的画功都非常厉害 "

但画好不一定就成为好的动
画片 " 目前中国应该着力培
养动漫业界的人才 # !少出
数量多出精品$ 才能更快做大
做强#

荻野宏认为" 日本动漫的
发展长期以来得到了中国支
持" 在长达

"#

年到
&#

年时间
里借用中国人的很多力量和智
慧" 没有这些就没有日本漫画
的今天# 这种帮助就是人们常
常说的 !外包$ 或者加工# 他
认为" 中国漫画正走向成熟 "

希望中国的漫画以后不只是加
工" 而以世界为舞台来展示中

国的智慧和力量#

!外国的朋友们都夸奖日
本的动画片了不起" 其实日本
电视台每个月都有

%##

多部动
画片在播映" 但

**,

都是质量
很差的作品" 我想说的是 .少
出数量多出精品/才是途径 #$

荻野宏对中国漫画家有个评
价 -画功非常厉害 "但做出好
的动漫最重要的不光是画好
画"中国未来的发展是要培养
人才#

!中日之间有一条大海 "

很远的距离 " 但文化是相通
的 " 也是这个原因我来到这
里# 日本在中国漫画业界投入
了大的资金" 当然也希望有好
的回报" 来共同打造成世界性
的大产业 #$ 荻野宏的这番话
博得了现场的掌声#

圣戈班集团建材分销中国区总裁聂文江"""

时机成熟时
会到郑州开店

本报记者 侯爱敏 实习生 马 琳 文 李利强 图

昨日下午的跨国采购洽谈会上"

诸多跨国零售集团高层纷纷亮相" 他
们的采购意向成为包括河南在内的中
部甚至中国企业家关心的内容# 前来
参会的世界

*##

强企业法国圣戈班集
团建材分销中国区总裁聂文江透露"

未来四至五年" 圣戈班在中国的建材
采购金额将达到

"#

亿欧元#

圣戈班集团全球
*##

强名列第
%"&

位" 是欧洲最大的建材零售商 #

%-+*

年进入中国 " 至今已在华设立
$#

多家公司"

%--.

年进入郑州"在登
封投资有氧化铝项目#圣戈班的建材
跨国采购业进入中国只有两三年时
间"目前每年的采购金额约

%

亿欧元#

聂文江主要负责圣戈班集团建材

采购及销售的中国业务" 他说" 圣戈
班非常需要与有规模' 有实力' 质量
过硬' 熟悉出口情况的大企业合作#

他说" 与沿海城市比" 河南企业做加
工制造业有自己的优势 " 劳动力丰
富' 各种成本比沿海要低得多" 而且
物流很方便" 运输根本不是问题" 关
键是企业要增强做出口的意识" 要获
得更多丰富的信息" 提升管理理念"

并迅速扩大规模#

他称自己
%#

年前来过郑州 " 今
天再来看" 变化非常大" 确实感受到
城市崛起的步伐" 并称今年起要加快
建材零售业的发展速度" 建材超市的
开店数要达到每年

*

至
%#

家" 并称
时机成熟时" 就会到郑州开店#

麦德龙总部采购高级经理吴建平"""

麦德龙中国 %"&农产品购自河南
本报记者 侯爱敏 实习生 马 琳

作为世界最大的仓储式零售
企业'世界

*##

强企业"麦德龙的
大名对郑州商界而言并不陌生 "

尤其是麦德龙
"##*

年进驻郑州
市场后" 河南众多企业都希望能
进入它的全国甚至全球采购体
系# 昨日"前来参加中博会跨国采
购洽谈会的麦德龙总部采购高级
经理吴建平告诉记者" 麦德龙中
国的农产品采购" 已经有

!#,

来
自河南#

吴建平说"河南是农业大省"

农产品加工业十分强大" 农产品
价格甚至直接影响着全国市场 "

也是麦德龙农产品最大的采购
地 " 三全 ' 思念的速冻食品 "

双汇的肉 " 华英的鸭 " 南阳的
黄牛都是我们长期的合作伙伴 #

从河南采购的生鲜食品 " 直接
通过麦德龙的物流系统配送到
麦德龙在上海 ' 广州等全国各
地的店 # 吴建平说 " 虽然在国
内市场河南一些企业已经做得
很好 " 但在走出国门的进程中 "

河南企业仍需努力#

吴建平说"采购人员的工作就
是受顾客的委托买东西"购买的商
品包括质量'包装等必须是符合顾
客需要"符合相关标准#河南企业
想进入国际市场" 还必须符合当
地的标准" 诸如欧盟标准等" 我
们也正致力于在河南培养一批企
业 " 帮助它们更好控制商品质
量"更好提高员工素质"从而进一
步提高核心竞争力" 早日走向世
界市场#

!

圣戈班集团建材分销

中国区总裁聂文江

"

%欧元之父&罗伯特'蒙代尔

"

俄罗斯萨马拉市常务副

市长阿尔森基夫(谢尔盖

!

日本漫画社董事长荻野宏


